

Exterminio de Intelectuales en Argentina

- ★ Denuncia el Cancerólogo León Schwartzberg
- ★ Detenidos: Torturados, Mutilados y Castrados
- ★ Las Mujeres son Violadas, Dicen sus Parientes

PARIS, 2 de octubre (EFE). — En Argentina "se lleva a cabo un exterminio de los intelectuales", afirmó hoy lunes aquí un médico francés que participó en una comisión internacional para conseguir la libertad de detenidos políticos en ese país.

El cancerólogo León Schwartzberg hizo la declaración a su regreso de Argentina, a donde viajó junto con los doctores Henri Kaplan de Estados Unidos, Van Bekkum de Holanda y Low Beer de Gran Bretaña. La abogada francesa Auger también formó parte de la delegación, cuyo principal

objetivo era conseguir de las autoridades argentinas la libertad de 185 médicos y personal sanitario.

Los miembros de la misión declararon que durante su visita se les impidió visitar a los detenidos en las cárceles argentinas. "Desde nuestra llegada —dijeron— fuimos vigilados constantemente por policías de paisano".

Lo único que se les permitió fue conversar con los familiares de los detenidos. "Muchos son torturados, otros mutilados, castrados y las mujeres violadas", dijeron los familiares a los médicos de la misión.

Los mismos familiares confirmaron a la delegación que los médicos asisten a las sesiones de tortura, para reanimar a las víctimas para que sigan sometidas a tortura.

Por ahora, todo indica que no son castigados los que practican la tortura, añadieron los miembros de la misión.

Con ocasión del congreso mundial de cancerología que se celebrará esta semana en Buenos Aires, los tres médicos de la delegación dirigieron una carta al presidente del mismo, Pierre Dknoix, en la que piden la liberación de los doctores detenidos en Argentina y su reintegración en la profesión.

La liberación de 144 abogados y 190 detenidos de diversas profesiones fueron igualmente pedidas en esta ocasión por la misión internacional.

EL UNIVERSAL

De Límites Australes

Reanudan sus Pláticas Chile y Argentina

BUENOS AIRES, 2 de octubre (UPI). — Argentina y Chile reanudaron a partir de hoy sus negociaciones sobre límites australes comunes, en medio de nuevas exhortaciones al mantenimiento de la paz formuladas en las dos naciones.

La delegación chilena ante la comisión mixta número dos, presidida por el jurisperito Francisco Orrego Vicuña, tras llegar aquí iniciaba los contactos preliminares con el grupo argentino, encabezado por el general Ricardo Echeverry Boneo.

Las negociaciones formales, correspondientes a la séptima y penúltima ronda de sesiones del mencionado organismo, se llevarán a cabo a partir de mañana en la embajada chilena, y previsiblemente continuarán hasta el próximo viernes, día en que la comisión expedirá un comunicado.

La última ronda de la comisión, instituida en puerto Montt, en que los presidentes Jorge R. Videla y Augusto Pinochet suscribieron el 20 de febrero pasado en esa ciudad chilena, está propiciada para fines de este mes en Santiago, habiéndose desestimado por fuentes chilenas la posibilidad de que las sesiones sean prorrogadas.

EL DÍA

MONTONEROS SE SOLIDARIZA CON EL PUEBLO NICARAGUENSE

Por último, en Panamá, el Movimiento Peronista Montonero anunció hoy su solidaridad con "las justas y legítimas luchas del pueblo nicaragüense y su conducción, el Frente Sandinista de Liberación".

Al término de la conferencia continental de solidaridad con Nicaragua, el ex rector de la Universidad de Buenos Aires, Rodolfo Puiggrós, miembro del consejo superior del movimiento peronista Montonero, pronosticó para Argentina "una explosión popular", ratificó el apoyo a los sandinistas y dijo que la conferencia tuvo resultados "sumamente positivos".

"La conferencia —dijo Puiggrós a EFE— sin duda ha de tener consecuencias alentadoras no sólo para la lucha de los nicaragüenses, sino para todos los movimientos de liberación de América".